

PALABRAS DE LA SRA. MINISTRA MAYRA JIMÉNEZ

Acto simbólico de entrega de mobiliarios y equipos para el fortalecimiento de las Oficinas Provinciales y Municipales del Ministerio de la Mujer, con fondos del programa C-PREV

Miércoles 17 de mayo, 2023,

11:00 a.m. a 11:30 a.m.

**Galería de la Mujer Dominicana María Trinidad Sánchez,
sede del Ministerio de la Mujer**

Buenos días a todos y a todas.

Saludamos y valoramos la presencia de la señora Katja Afheldt, Embajadora de la Unión Europea en la República Dominicana.

Señora Olaya Dotel, viceministra de Cooperación Internacional del Ministerio de Economía Planificación y Desarrollo (MEPyD)

Señoras viceministras, directoras y directores del Ministerio de la Mujer.

Saludamos a las distinguidas delegaciones de la Unión Europea y del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo que nos acompañan en el día de hoy.

Nos complace llevar a cabo este acto simbólico, en el cual el Ministerio de la Mujer, recibe una importante dotación de mobiliarios y equipos para el fortalecimiento de las Oficinas Provinciales y Municipales de la Mujer; esto como parte de las ejecutorias del Programa de Coordinación en la Prevención de la Violencia de Género en Línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en República Dominicana (C-PREV).

Contar con el apoyo de la Unión Europea, para la ejecución de un programa de apoyo presupuestario de cinco millones de euros, es una significativa oportunidad para el Ministerio de la Mujer; este respaldo nos permite ampliar y mejorar la respuesta en materia de prevención y atención a la violencia intrafamiliar y contra la mujer.

Como ustedes saben, las políticas públicas para la igualdad de género, y de manera particular la prevención y la atención de la violencia, han sido de alta prioridad para esta gestión de Gobierno que dirige el presidente Luis Abinader; por ello este apoyo complementa todos los esfuerzos que venimos realizando, e impacta positivamente en la salud, el bienestar y el desarrollo de las mujeres.

La violencia de género tiene un carácter multidimensional por lo que exige respuestas integrales, articulando acciones entre organismos e instituciones con responsabilidad en la materia; en ese sentido, para la implementación del Programa C-PREV, trabajamos con instituciones que son co-ejecutoras de este programa, como el Ministerio de Educación de la República Dominicana (MINERD), el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MISPAS) y la Procuraduría General de la República (PGR), entre otros aliados.

En el marco de este programa, y conscientes de que para impactar sobre las causas y consecuencias de la violencia contra las mujeres, **es necesario ir al territorio** y llegar a la población en todo país, hemos fortalecido los servicios a nivel territorial y recorrido el país con campañas, jornadas puerta a puerta y divulgaciones publicitarias

Nuestra consigna: *"del escritorio.... al territorio"*, *" del escritorio.... al territorio"*, que además de trabajar tomando en cuenta esa dimensión, significa también el compromiso de proveer los medios para hacer un mejor trabajo y ofrecer servicios de calidad, oportunos y eficientes. Por ello es tan importante continuar fortaleciendo nuestros espacios a nivel territorial como lo son las Oficinas Provinciales (OPM) y Oficinas Municipales (OMM) del Ministerio de la Mujer.

Este Ministerio de la Mujer cuenta en su estructura con 58 Oficinas Provinciales y Municipales, que tienen la responsabilidad de promover, acompañar, dar seguimiento y articular el desarrollo local con perspectiva de género; pero además ofrecen entrenamientos, acceso a programas sociales como los de viviendas y servicios de asistencia legal y psicológica, que en el 2022 alcanzaron las 142,894 atenciones a mujeres afectadas por la violencia.

En ese sentido, en las encuestas de satisfacción sobre los servicios que ofrecemos, las cuales realizamos trimestralmente, nuestras usuarias califican de manera **muy positiva** la capacidad y profesionalidad de nuestras y nuestros servidores públicos; a la vez que señalan las condiciones del espacio físico en el que reciben los servicios, como una importante oportunidad de mejora. Hemos estado muy atentas a esa calificación que hacen las mujeres, en su mayoría víctimas de violencia, y es por eso que, en nombre de ellas, quiero que me permitan dar las gracias.

Honorable Embajadora, nos satisface compartirle que esta dotación de equipos que hoy recibimos **nos permitirá impactar los servicios en el 45% de nuestras Oficinas Provinciales y Municipales**, con una inversión de RD\$12,724,269.28 (Doce millones setecientos veinticuatro mil doscientos sesenta y nueve pesos con veintiocho centavos.)

Como Ministerio de la Mujer reafirmamos la necesidad de preservar dichos espacios en el territorio, acercando los servicios a las personas, evitando la centralización en los

territorios tradicionalmente privilegiados, y garantizando mayor equidad en lo local; lo cual garantiza poner atención a las poblaciones de cada zona de acuerdo a sus contextos y condiciones.

Señoras y señores, quiero destacar la presencia de nuestra Directora de Extensión Territorial, la Señora Marina Hilario junto a una delegación de Encargadas Provinciales de la Mujer, tenemos a la encargada de San Juan de la Maguana (Clara Herrera), la encargada de Duverge (Fanny Pérez) y a la encargada de Haina (Anyejica de la Cruz), a quienes hoy entregamos de manera simbólica, 200 sillas de visita, 100 escritorios, 75 sillones gerenciales, 42 sillones ejecutivos para mesa de reuniones, 50 archivos de metal, 25 computadoras portátiles, 75 computadoras, 75 monitores, 25 proyectores, 25 bocinas de sonidos, 25 impresoras, entre otros equipos.

Queremos agradecer a la Unión Europea por toda su colaboración a través de este programa de apoyo presupuestario, a favor de la reducción de la violencia de género y la desigualdad en la República Dominicana, y por ser un importante aliado de este Ministerio de la Mujer.

También expresar nuestro agradecimiento al Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, por el acompañamiento que nos brindan a través de su Viceministerio de Cooperación Internacional y su compromiso con las políticas públicas para la igualdad de género.

Tengan la seguridad del buen uso de estos de activos y de nuestro compromiso para que los servicios de prevención y atención a la violencia sean mejores y estén cada vez más cerca de las mujeres que puedan requerirlos.

Muchas gracias